Periódico semanal, independiente, defensor de los intereses agricolo Las, industriales y mercantiles, literario y noticiero.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Trimestre . Semestre Número suelto

Idem atrasado.

Pesetas 1.25

Redacción y Administracion este de Santa Ana núm. 10,

DONDE SE DIRIGIRA TO LA CORRESPONDENCIA Anuncios y comunicados á precios convencionales

Se considerará suscriptor, todo el que recibien-do dos números no los devuelva.

No se devuelven originales.

50 SABADOS to sorte a la Centros le succedentes ainla Romacian ly domi-

Paro anticipad Juan José Gomez Salceuo, nario en este luca tentan en el MANA DANTA tantos conocidos y devotos in pos SHMANA

Hagamos alto en nuestras diarias tareas, demos tregua por un momento a nuestro constante anhelo por estudiar los diversos y variados problemas que afectan a nuestra vida material y social, para dedicar una parte de nuestro tiempo al sublime drama del Calvario.

Sublime es el hecho de que el Rey inmortal de los siglos bajara à la tierra y se hiciera hombre para conversar con los hijos de los hombres, encendiendo el faro de la verdad y de la luz, donde no reinaban sino, el error, la mentira y las tinieblas; pero venir al mundo para morir por el hombre y a impulso solo de su in-menso, de su infinito amor en un espectáculo grandioso, que solo pudo concebir y realizar un Dios, origen perfecto de la vida y centro de caridad y unión.

Ante la magestad de un Dios humano; ante la sublime grandeza del Hijo de la Virgen que padece y muere en patíbulo afrentoso, debe cesar toda disquisición filosófica, todo escarno literario, ó interés puramente mundano, para dar lugar á manifestaciones de amor, de gratitud y adoración.

¡Ah! ¡Desdichado del hombre impio y del cristiano vergonzante que no sienta latir su corazón al recuerdo de tan sagrados y profundos misterios como se desarrollaron en la Pasión y muerte de Jesús, el Hijo de Dios! El oráculo divino, la palabra viva y eterna del Verbo caerá terrible, abrumadora sobre esas almas de hielo, y aplanará á esas inteligen-cias perturbadas, «Amó Dios tanto al mundo, que le entregó su Hijo Unigénito, para que todos los que crean en El, no prezcan, sino que alcancen la vida.»

Diez y nueve siglos hace que se pronunció esta sentencia de vida, este acento de la caridad más sublime y heróica, y aún sostiene su inextinguible al través de generaciones sin cuento, de catástrofes inmensas y de profundas revoluciones sociales. La luz de la Fe cristiana aún vive, los dulces recuerdos del alma como que despiertan en estos días en que la Iglesia nos invita á la meditación de los más altos misterios, parece como que el hombre siente más cerca la verdad, la justicia y la caridad, y que el corazón se ensancha al escuchar las palabras de perdón y misericordia que oye al pié de la Cruz.

DOMINGO DE RAMOS

Seis días antes de la Pascua vino Jesús á llegar á Betania, y como solía el Salvador hospedarse de ordi-

tantos conocidos y devotos in porto otra parte estaba tan fresca la memoria de aquella grande maravilla de la resurrección de Lázaro, todos tenían deseo de regalarle y festejarle y dar algunas señales de su agradecimiento.

Con esta ocasión de habie vuelto el Salvador à Betania, luego que se supo en Jerusalén vino tanta muchedumbre de gente, no sólo por ver a Jesús, sino también por ver á Lázaro después de resucitado, que los principes de los sacerdotes, perseverando en su envidia y ceguedad, y en el vano temor que habian cobrado, tomaron acuerdo y resolución de matar á Lázaro, por que muchos por su causa creían en el Salvador.

Otro día siguiente, que fué Domingo, salió el Salvador de Betania y vino à Jerusalén, donde se le hizo aquel solemne recibimiento con los ramos, y aquella tan honrosa aclamación de Hijo de David. Toda la gente iba dando testimonio del poder y magestad con que llamó á Lázaro cuando estaba en la sepultura; y esta fué la causa de haberle salido à recibir con tanta pompa, y con ce-remonias de tanta honra y solemnidad. Cuando llegó ya cerca y á vista de la ciudad, se enterneció y lloró sobre ella, y la anunció el castigo riguroso que la esperaba, por no quererse aprovechar de la ocasión presente y de la salud y paz que se le entraba por las puertas.

Con el ruído de esta entrada y de recibimiento tan solemne, toda la ciudad se removió, preguntando unos á otros: ¿quién és éste? Y por no olvidar su antigua costumbre, y hacer mercedes como Rey el que había sido recibido en la ciudad como tal, entrando en el templo sanó los cojos v ciegos que allí estaban: de lo cual recibian tan grande enojo los sacerdotes y escribas, que no podían di-simularlo, y le hacían cargo porque consentía á los niños que le aclamasen por Hijo de David, y porque no iba á la mano y reprendía á los que creian en El, por que le confesaban à voces Rey de Israel. Pero el Salvador no hizo caso de ellos, teniendo por excusado hacer callar á los hombres en una causa tal, que cuando ellos callasen, las piedras hablarían. Y ovendo de buena gana las voces y predicación de los niños, pues estaba escrito que de la boca de ellos había de sacar Dios las alabanzas; después de toda esta fiesta, siendo ya tarde, mirándolos á todos, y no habiendo quien le hospedase ni convidase á comer, se tornó á salir de la ciudad, y se volvió con sus discípulos á Betania aquella noche.

P. LUIS DE LA PALMA, S. J.

Traición de Judas.—«Un hombre con quien vivía yo en dulce paz, de quien yo me fiaba, y que comía de mi pan ha urdido una gran traicion contra mi.»-Psalm. 40.

«Porque si me hubiese llenado de maldiciones un enemigo mio, hubiéralo sufrido con paciencia. Mas eres tú, que aparentabas ser otre ya, mí guía y mi amigo, tú que tomabas conmigo el dulce alimento. »-Id. 54.

«Y elles me pesaron 5 contaron 30 siclos de plata por el salario mío. Tomé, pues, los 30 siclos de plata, y los eché en la casa del Señor.-Zac. XI.

Jesús preso.—Dispersión de los Apostóles.—«Mis propios hermanos me han desconocido y tenido por extraño.»—Psalm. 68.

«Herido el pastor, se dispersaron los ovejas.»—Zac. 30.
«El Cristo ha sido preso por causa de puestros perados aqual é quies se de propios hermanos me han desconocido y tenido por extraño.»—Psalm. 68.

sa de nuestros pecados, aquel á quien habíamos dicho: A tu sombra viviremos entre las naciones. - Jerem. 4

Malos tratamientos.—«Abrieron su boca contra mí, como león rapante y rugiente.»—Psaim. 21.

«Levantáronse testigos falsos contra mi.»—Psalm. 21.

«No reparan en escupirme en la cara.»—Job. 30.

«Vímosle después despreciado, y el deshecho de los hombres, varón de dolores; su rostro cubierto de vergüenza y afrentado. Es verdad, que El mismo tomó sobre si nuestras dolencias y cargó con nuestras penalidades; pero nosotros le reputa-mos como un leproso, como herido de la mano de Dios y humillado.»-

Isai. 50. «Entregué mis espaldas á los que me azotaron, y mis mejillas á los que mesaban mi barba; no retiré mi rostro de los que me escarnecían y escupian.»-Isai. 50.

Camino del Calvario. - « Salid hijas de Sión, y vereis al rey de Salomón con la diadema que le coronó su madre en el dia de sus desposorios. » - Cant. 3.

«Conducido será á la muerte como va la oveja al matadero, y guardará silencio sin abrir la boca como el cordero que está mudo delante del que le esquila.»—Isai. 53.

En el Calvario. — «Repartieron entre sí mis vestidos, y sortearon mi túnica.»—Psalm. 21

«Han taladrado mis manos y pies; han contado mis huesos uno por uno.»-Psalm. 21.

«Presentáronme hiel para alimento mío, y enmedio de mi sed me dieron a beber vinagre.»—Psalm, 21,

SEÑOR JESUCRISTO

SEÑOR JESUCRISTO

deseo de la plebe. Todos los que me miran hacen mofa de mí con palabras diciendo: En el Señor esperaba que le liberte; sálvele va que

tanto le ama.»—Psalm. 21.
«¡Oh Dios! ¡Oh Dios mío! ¿Por qué me han desamparado?—Psalm. 21.

«Señor, en tus manos encomiendo mi espíritu.—Psalm. 30.
«Bendito es el leño que sirve á la justicia.»—Sabial. 14.

NOTAS DE VIAJE

EL CABO ESPARTEL La visita del Faro internacional del Cabo Espartel o Chivalquivir, doce kilómetros al O. E. de Tánger, se impone al que llega á esta ciudad morana. Por pendientes, calzadas y caminos pedregosos y montados en mulas que proporciona á buen precio el guía fuimos allá, recreándonos por espacio de una hora en la contemplación de los graciosos hoteles europeos y americanos ocultos entre frondosas arboledas y envueltos en los perfumes de aromáticas flores sobre los repliegues del terreno y acantilados de la costa.

Más al interior y sobre la izquierda véense algunos aduares ó aldeas con sus pobres chozas de ramaje, cercadas por vallados de zarzas ó espineras; viéndose, aunque claras, algunas casas de piedra, blancas y chatas con aspilleras, que indicaban pertenecer á moros acomodados; rodeadas todas de huertecillos poblados de flores y verduras, las cuales sus dueños defendían en aquel momento con ardor armados de trapos y banderas de la devoradora langosta, en cuya lucha eran vencidos al fin por el terrible insecto. El fuerte Levante que reinaba la arroyó en grandes y compactas masas sobre los montes vecinos, haciendo más penoso y dificil nuestro viaje.

El telégrafo sobre gallardos postes de hierro sigue el trazado del camino, marcándose los kilómetros en estacas asimismo de hierro; y los cerros aparecen cubiertos de jaras, madroños, palmitos y otra multitud de arbustos y flores propias del suelo africano. Los moros que se encuentran no se olvidan de saludar se vai alger, buenos días, y si son pobres piden y obtienen su limosna,

detenida-Ya en el Faro, visitamos cas, y mente sus buenas dependencia fe su esbelta y gallarda torre. El jeic de aquella dependencia Sr. Gumpert nos hizo admirar la rica colección de monedas que ha formado con gran constancia é inteligencia no común, teniendo ocasión de ver algunos ejemplares no registrados aún por los más diligentes numismáticos, el magnífico puerco-espín del cual nos regaló algunas espinas, y después de obsequiarnos espléndidamente nos hizo notar la abundante fuente de agua mineral que adorna el centro de aquel patio de construcción mudejar. A la caída de la tarde regresamos a Tanger, ditternandones ul a llegar a la zona de la capita que

los religiosos Franciscos sirven en beneficio de aquella rica colonia europea, facilitándoles tan cumplidamente la observancia de sus deberes cristianos.

El Levante, azote de aquellas costas, de tal modo encrespó la inquieta rada, que el embarque no podía hacerse sin peligro, y preferimos el aguantar hasta que el potente Eolo pusiera fin á sus furores. Vino la calma y á la una de la tarde hacíamos rumbo á Gibraltar, y á poco Tanger ofrecia solo el aspecto de una mancha blanca, que al fin se confundió con las arenas y peñascos de la costa. Por esta vez el mar tranquilo y sonriente nos permitió contemplar sobre cubierta los diferentes puntos de vista que ofrecen uno y otro continente.

Una costa cubierta de malezas y casi desierta se ve por la derecha, Chibal Musa ó el monte Musa, y Ceuta, que parece alcanzarse con la mano. Por la izquierda la costa española ligeramente ondulada y como en declive de gran anfiteatro véese salpicada de casitas blancas, y el faro y ciudad de Tarifa, que al principio parece brotar como Cádiz de las olas y después se la confunde con las rocas de la costa. Era entonces nuestro intento el ver de cerca sus viejas murallas, la ruinosa torre, que hizo célebre à Guzmán el Bueno, y la Isla de las Palomas donde se dice desembarcó el celebre guerrero Tarif; y de cuyo propósito hubimos de desistir. La ciudad de Algeciras frente al antiguo Calpe vino al punto á distraernos de estos añejos recuerdos, desembarcando en Gibraltar á las cuatro de la tarde.

INOCENTE HERVÁS.

A CRISTO CRUCIFICADO

¿Quién, Señor, como Vos?... Por salvar á los hombres del pecado, habeis la sangre vuestra derramado... ¿Quién como Vos, mi Dios,

puede sufrir y tolerar ya, tanto fiero martirio, sin temor ni espanto?...

¡Oh, Señor! ¡Qué grandeza encierra vuestro espíritu potente! ¡Qué ejemplo dais de amor tan elocuente con aquella entereza, al hombre que os acusa y os maltrata, y en afrentosa Cruz, al fin, os matal

Quién, ¡Oh Señor! no admira ¿Quo del Calvario enternecido? el cuada re siente de trísteza herido, ¿quién no s suspira,

ó de dolor '-- el tíerno llanto, al ver de Vuestra Maure adero Santo? que vierte al pié de aquel ma

¿Cuál fué, pues, tu maldad?... ¿Cuál fué tu crimen; puesto que á esa pena horrorosa y sangrienta te condena la ciega humanidad,

y en la Cruz, entre bárbaro tormento, hace que exhales tu postrer aliento?

No hubo en Tí más delito, que el ser el Dios clemente y verdadero; monteso el hombre te condena, fiero

¡Yo te admiro, Señor; te adoro al verte en esa Cruz clavado cual inocente víctima, inmolado de tu pueblo al furor;

y mi alma llena de dolor profundo, solo à Ti te vé grande aqui en el mundo. Juan José Gomez Salcedo.

CRÓNICA BARCELONESA

Sr. Director de La Juventud Torralbeña.

Muy señor mío: En la conversación sostenida el miércoles último en el Instituto agrícola catalán de San Isidro tampoco se ha llegado á formular conclusiones. Lo basto y complicado del punto que se discute y lo difícil que es hermanar las opuestas opiniones que acerca de él se han manifestado, son justificantes de los resultados negativos que hasta ahora se han obtenido. Apenas si hasta ahora están conformes los socios en cuál es el fin parcial de la agricultura que necesita más de la asociación.

En la última conversación se había concretado algo respecto al crédito agrí-cola y parecía lo natural que en la del último miércoles se hubiera seguido hablando de lo mismo. No ha sido así. Uno de los señores socios, ha dicho que el dinero prestado es lo último que necesita el labrador asociado, que la asocia ción de los labradores ó se hace para quitar à estos ocasiones de recurrir al crédito ó no se hace para nada y que por tanto es el del crédito el último punto que debe ocupar ta atención en estas conversaciones. Bueno que de ello nos ocupemos cuando hayamos tomado un acuerdo respecto á los demás puntos, pero antes, de ninguna manera. Dicho esto, expuso su idea en cuanto á la totalidad del tema sugeto á conversación, y su opinión es la que quiero en esta carta someter á la consideración de mis

Indudablemente todos los labradores de una comarca tienen las mismas necesidades y las mismas prácticas. Si la propiedad está en muchas manos como ocurre en Cataluña y en la Mancha todos los labradores usan el mismo arado, la misma azada, dan las mismas labores, hacen lo mismo el vino, el aceite etcétera etc., todos tienen la misma cultura, todos son propietarios y ninguno disponen de capital en numerario, son caros y escasos los jornales en las epocas de recolección y mezquinos en las demás. Medios para evitar estos males nos los proporciona de sobra la asociación. ¿Pero à qué cosa vamos á aplicar con preferencia la asociación? Esta es la pregunta.

Teniendo todos las mismas necesidades y usando los mismos medios para satisfacerlas, la mejor asociación será la que comprenda todas las necesidades, la que tienda á perfeccionar los medios de cada uno para aplicarlos á las necesidades de todos. Producir mucho y á po-

co coste, con mercado seguro. A esto puede reducirse la necesidad común en cada comarca ó en cada pueblo. Para satisfacerla la forma mejor es la coope-

rativa, por su facilidad y su simplicidad. La sociedad se encarga de estudiar los medios más útilos para la agricultura y de tenerlos á disposición de los socios por una pequeña cantidad. Con el capital que represente la suma de cuo tas y los préstamos á bajo interés que á la caja social hagan los mismos socios, tendrá á disposión de estos aperos de labranza perfeccionados, sustancias para conoatir, plagas, primeras materias para ahorros, aparatos que sustituyan. Personal que dirija las operaciones y mercado para sus productos. De las utilidades de cada año destinará una parte para hacer préstamos en el siguiente.

Los socios vendrán obligados a pagar una cuota semanal, mensual ó anual paseriel mismo que cada servicio represente à la sociedad. De modo que si un socio necesita en un día determinado un arado de desfonde, sulfato de cobre, escorias de desfosforacion, que se le trille su miés, se le clarifique su aceite ó se le dirija en la confección de su vino ó se Te venda un producto determinado, sepa de antemano, cuanto le cuesta cada cosa según una tarifa que él mismo tiene aprobada y que la sociedad no le ha de cobrar más que lo necesario para reintegrarse del capital invertido en lo que el socio use. Lo mismo respecto á los préstamos. Si la sociedad paga el cuatro por ciento, por ejemplo, por el dinero que recibe á préstamo, que no cobre más que el cinco por el que dé, con cual se pagan con creces todos los gastos á que

Puedo decir que hasta aquí hubo perfecto acuerdo entre los socios del Instituto. Todos vieron en este proyecto algo bueno.

pueda dar lugar la administración de ese

¿Pero cómo se realiza? Quien junta en una sociedad al que tiene poco con el que tiene mucho, al que solo cosecha aceite con el que solo cosecha trigo? Y sobre todo, ¿hay medios humanos para hacer comprender al labrador lo útil de

la asociación? Hay para escribir un centenar de artículos con sólo reflejar lo que apropósito de estas propuestas se dijo del nivel moral é intelectual del labrador en España. Es una cosa sabida por todos que el labrador trata, sin conseguirlo, de explotar una industria de la que no conoce ni las verdades mas rudimentarias. Es otra verdad entre labradores que el que á fuerza de observar llega á una conclusión acerca de una operación cualquiera, trata por todos los medios que tiene à su alcance de ocultarla al conocimiento de los demás. Hay hechos por todos conocidos que demuestran esto. El que hace unos pocos años llegó á saber algo, siempre muy poco, de hacer vino, cuidaba de guardar el secreto para que no se enterara el vecino y se utanaba y sonreía con cierto orgullo ante el que no sabía tanto. ¡Con que satisfacción, con que orgullo me decía no hace muchos años un cosechero de vinos que además de la clara del huevo, la sangre y la cola había otra cosa mas barata para aclarlos! Le había comprado el secreto á un vividor y se refería nada menos que á la tierra de Lebrija. (1) No hace tampoco mucho tiempo que unos cuantos labradores oían con la boca abierta á otro compañero un remedio infalible contra los gusanillos que cortan el tallo de las patatas apenas ha salido á flor de tierra. Consiste en darle á ésta un par de rejas en lo mas crudo del invierno, Es más,: con motivo del luminoso

(1) En Lebrija, pueblo de la provincia de Sevilla hay unos terrenos comunales de donde se extrae esta tierra. El Ayuntamiento cobra un arbitrio por esta extracción, que tiene a rendado a la sociedad «Medel, Rodriguez, Calderon y Piñero» con la exclusiva de extracción. A esta sociedad hay que hacer los pedidos para que resulten baratos.

informe del director de la Granja Central señor Azcárate, acerca de la telaraña de las patatas ensayamos el caido bordelés que en aquel informe se aconsejaba en un patatar atacado. A los ocho dias, me pedía la receta un labrador ó vecino ofreciéndome lo que valiera y fué tanto el empeño que hizo, que se la tuve que dar de valde. (1)

No sé porqué hemos de ser así. El que el vecino sepa mi secreto para hacer vino malo do uvas buenas no influirá gran cosa en el mercado; con seguridad que porque el vecino no venda sus productos, no van a valer más los mios No siendo pues esta idea de lucro la que preside esas palmarias manifestaciones del egoismo más refinado, y si lo fuera sería una idea equivocada, hay que bus-car otra causa. ¿Será la misma que hace que la mujer que sabe planchar camisas con brillo, ó hacer un punto de aguio determinado se oculte de sus amilhasta de sus hermano hasta de sus hermananicen mucho en contra de nuestro nivel moral é intelectual. Pudiera tambien citar hechos colectivos que demostraran

Pero como se levanta este nivel moral aquién hace ó es capáz de hacer este milagra?

Los de arriba, las clases directoras, los que pueden privarse de una pequeña cantidad con desahogo, son los que deben tomar la iniciativa; los medianos, que pueden quitar una peseta al juego, deben seguirlos. Con muy poco dinero se pueden obtener muchos conocimientos y no estar espuestos á comprar secretos que no dan resultado.

Soy de V. afectísimo S. S.

Q. B. S. M. E. MIGUEL ARENAS, Barcelona 29 de Marzo 1898.

La Tierra Santa

La Tierra Santa es un país de maravillas de quien nadie puede hablar sin sentirse vivamente conmovido. El sábio y el ignorante, el poderoso y el miserable, todos sienten un encanto indefinible al oir hablar de ella.

La Religión tiene allí su cuna y sus triunfos; la filosofía encuentra allí sus reglas, la historia sus bases, la poesía sus galas; todo lo grande y lo sublíme, todo lo admirable y portentoso se halla encerrado en ese místico país, á la sombra de los cedros del Líbano, bajo las palmeras del Desierto y á las márgenes del Cedrón y del Jordán.

Leer la historia de los Santos lugares, saber algo de sus monumentos, es un anhelo constante del corazón humano. Desde pequeños nos son muy conocidos los nombres de sus sitios más notables ya al estudiar la historia sagrada, al leer obras piadosas que los citan con bastante frecuencia, al oir la palabra divina ó al leer las obras que describen aquellos benditos lugares.

Los verdaderos cristianos han considerado y considerarán siempre la Palestina como un objeto de amor, de respeto y de veneración, Y ¿cómo no? habiendose verificado en ella los acontecimientos más importantes de la Historia, siendo el sitio elegido por Dios para predicar su divino Evangelio, para realizar sus portentosos milagros y en donde cada pueble, monte ó río, nos recuerda algún hecho de su vida gloriosa.

Desde la muerte de Jesús y sobre tode en la Edad Media, han sido la Meca de los cristianos, allí acudían peregrinos de todas las naciones y en otros tiempos el solo nombre de Jerusalén, cuya pérdida era extraordinariamente sentida por la

⁽²⁾ El caldo bordelés se usa con resultados contra todos los bichillos que atacan la
vid y contra la telaraña y la arenilla de las
patatas. Para cada cien litros de agua se
emplean dos kilos de sulfato de cobre y uno
de cal viva. Se disuelven aparte y se van
mezclando muy despacio y sin dejar de menear. Cuando están mezclados se riega la
planta con una regadera de mano ó un pulverizador.

Cristiandad y considerada como una calamidad inmensa, ejercía influencia bastante en los espíritus para reunir las voluntades y organizar ejércitos para rescatar aquellos preciados lugares de la dominación de los infieles.

Innumerables con los recuerdos que del pozo de Jesús por el mundo se conservan en aquella privilegiada tierra y citaremos brevemente por la concisión que exige un artículo de periódico algunos datos de Nazaret, de Belén y sobre todo de Jerusalen.

Nazaret. - El primero de los pueblos elegido per Dios para empezar su obra de redención del genero humano fué Nazaret en donde se encontraba la Virgen cuando bajó el Angel á anunciarle que el Verbo Divino tomaría carne en

sus virginales entrañas.

Dista de Jerusalén 24 leguas, en el comprendido entre una y otra que Jeremias compuso sus lantentaciones en las cuales profetizo la destrucción de Jerusalen; á las 2 leguas existe un pozo notable y muy visitado por ser el sitio en donde la Virgen hecho de menos á su hijo cuando venían de Jerusalén de celebrar la pascua; más allá se encuentran los valles de Samaria que son unos muy grandes llanos y en el cual está el pozo de la Samaritana alrededor del que se levantó una pequeña Iglesia que hoy está arruinada; enmedio está el pozo cubierto y tapado para que no lo profanen los turcos; á bastante distancia se vé el monte Tabor en el que Jesucristo se transfiguró en presencia de algunos de sus queridos discípulos; más allá se ve la ciudad de Nazaret pequeña, estéril y en ella se encuentra la casa donde entró el Angel á anunciar á la Virgen que sería madre del Hijo de Dios y en la que vivió Jesús durante 23 años, á muy corta distancia se halla la casa de San José y entre una y otra hay un edificio con una torre muy grande, y según dicen muchos autores era una Sinagoga de los judios, en la cual entró Cristo muchas veces para hacer oración; fuera de Nazaret existe una peña muy grande y capaz de poder comer en ella 14 ó 15 personas muy á placer: está levantada del suelo como media vara y la llaman la mesa de Cristo pues cuando venía á Nazaret con sus discipulos sobre ella comían todos. Como una legua del sitio antes citado está la ciudad de Gefora notable por ser la patria de San Joaquín y Santa Ana y muy cerca se halla Canaan de Galilea en donde el Señor obró su primer milagro.

Belen.-Es otro de los lugares más notables y más visitado por los peregrinos por haber el Hijo de Dios nacido allí en un miserable establo. El que era dueno y señor de todo, quiso nacer en tan pobre lugar para darnos desde luego, como durante toda su vida ejemplo de humildad y de amor al hombre empezando á padecer para redimirnos del pecado. Está Belén de Jerusalén dos leguas y se encuentra situado entre uno y otro lugar el árbol tan nombrado llamado Terelinto, el cual viniendo la Virgen de Belén con el niño para presentario al templo se le inclinó é hizo reverencia. Miraron con tanto respeto los Sumos Pontifices à este arbol que concedieron indulgencias á los que allí hacían

oración.

También se vé señalado el sitio en donde volvió la estrella á aparecerse á los Reves después que adoraron á Jesús, la casa en donde habitó Jacob y el sepulcro de Raquel al que veneran no sólo los católicos sino los mismos turcos.

Actualmente hay en Belén una gran Iglesia de cinco naves, sostenida por 48 columnas y bajando por una escalera que hay á la derecha del altar mayor se vé el sitio donde nació el Salvador, en donde fué adorado por los Angeles, por los Reyes y por los pastores y en él la piedad de los fieles sostiene diarios y muy piadosos cultos.

Jerusalén. - Las descripciones que de la ciudad deicida se leen convienen todas en que el aspecto de la Ciudad Santa no se parece à nada, es único, pues

Jerusalén no ofrece ninguna de esas ilusiones de perspectiva tan frecuentes en todas las ciudades de Oriente; no parece bella ni de cerca ni de lejos. Et recinto actual data desde el siglo XVI y consiste en una muralla almenada muy bien conservada y tiene numerosas torres y un castillo. Las calles de la Ciudad Santa son sucias, estrechas, abovedadas bastantes de ellas, todas oscuras y casi siempre desiertas. Las casas son bajas, cuadradas, las tiendas no ostentan más que miseria, se ven muchas casas destruídas, terrenos cubiertos de hierba v de escombros, todo allí es calma, recogimiento y soledad; nada de alegría, nada de ruído, apenas hay comercio pues las comunicaciones son difíciles y los trasportes costosos porque no hay caminos, ni canales, ni seguridad personal. ILlena se encuentra esta Ciudad de re-

cuerdos religiosos siendo nacado de los mas hermosos y sun uosos edificios del mundo. Dentro de esta Iglesia hay de contínuo representantes religiosos de siete naciones, religiosos de San Francisco hay ocho ó diez, tres griegos, dos armenios, un soriano, un abisinio, un gofito y un nestoriano y en las principales fiestas están representadas todas las naciones.

En esta Iglesia y en sus inmediaciones se encuentran los lugares en que sucedieron los principales pasos de la pasión del Señor y el visitante vé la cárcel de Cristo que es una cueva que está junto al Calvario y en ella pusieron á Jesús mientras preparaban los instrumentos para crucificarle habiendo actualmente una capilla en dicho sitio, así como también las hay edificadas sobre donde estaban la Virgen, San Juan y las Marías durante la crucifixiou, en el lugar donde Cristo murió, sobre donde fué ungido después de muerto su sacratísimo cuerpo é interminable número de capillas recordando cada una de ellas hechos tan notables como los anteriormente enunciados y sobresale y llama poderosamente la atención entre todas ellas por su riqueza, la capilla del Santo Sepulcro, la cual está muy cerca del monte Calvario, estando toda ella adornada de bellisimos jazpes y continuamente lucen en su interior cuarenta y una lámparas.

De la Palestina salió la luz que ha iluminado, ilustrado y civilizado al mundo y se le llama Torre Santa por haber sido la cuna de infinito número de Patriarcas, Profetas, Apóstoles, etc. y sobre todo por haber sido el teatro de la vida y muerte, de la Resurrección y Ascensión

de Jesucristo á los cielos.

H.

34121704

El miércoles á las cuatro de la tarde, falleció en la inmediata villa de Carrión de Calatrava, la virtuosa y distinguida señora D.ª Isabel Fernández y Eguía. esposa de nuestro apreciable amigo Don Antonino Reinoso, y sobrina carnal de nuestro querido paisano D. Jose María de Eguía.

Mucho sentimos la desgracia que aflige à tan distinguida familia, à la que deseamos resignación para sobrellevar tan irreparable pérdida.

-=<u>0</u><u>×</u><u>0</u>=-

Desde hace algún tiempo se encuentran en esta provincia paralizadas las transacciones de ganados.

Casi todas las reses que sacrifican en los mataderos de Madrid proceden de las dos provincias extremeñas.

-=0;:0=

Para el día 12 de Abril, á las once de su mañana, se celebrará la subasta de la construcción de la torre de la iglesia de Corral de Calatrava, bajo el tipo de 9.234 pesetas con un céntimo.

La subasta será presidida por D. Marceliano Martín en la casa de D. José Monescillo, de aquella villa, donde se halla el pliego de condiciones expuesto al público.

En el escrutinio general celebrado aver en las Casas Consistoriales de Ciudad Real, bajo la presidencia del Magistrado de aquella Audiencia, D. Francisco P. Serra, fué proclamado Diputado á Cortes por nuestro distrito el Excelentísimo Sr. Conde de la Cañada, por una mayoría de 821 votos.

Repetimos al candidato triunfante nuestra entus asta enhorabuena y sepa que La Juventud Torralbeña toma una participación directa en su merecido

arunfo.

El día 11 del próximo mes de Abril empezarán las operaciones de limpia y monda del Canal del Gran Prior de la orden de San Juan de Jerusalén, en Argamasilla de Alba.

El dia 20 Tein de las minas de aquel S to y el 22 del mismo mes otra subasta ara el suministro de arena parda y blaca para el servicio tambien de aquella minas durante el año 98 á 99.

le asegura, según noticias de buen orgen, que para evitar la guerra entre Esiaña y los Estados Unidos, el Papa, sinotrecer su arbitraje, ha puesto en movimiento todas las influencias de que disjone el Vaticano.

las elecciones en Torralba

(on motivo de las elecciones para Diputidos à Cortes, verificadas el próximo pasido domingo, ha tenido ocasión este nuetro querido pueblo, de patentizar una vez mas, el entusiasmo y agradecimiento, que por el Exemo. Sr. D. Juan Acedo Rico y Medrano, Conde de la Cañada, siempre sintió.

Les de mucho antes de comenzar la elección, veíanse en las puertas de los colegios electorales, nutridos grupos de tomalbeños, ávidos de emitir su voto, à favor del Exemo. Sr. Conde de la Cañada, el cual, con su reconocida compe tercia, y ardiente celo demostrado en más de una ocasión á este pueblo, y valido solamente de la justicia y la razón, consiguió la solución favorable en cuantos asuntos este pueblo á el ha encomendado.

Tomaron parte en la elección, 973 electores; votando á favor del Sr. D. Luis del Rey y Medrano, 35 y los restantes, lo hicieron por el Exemo. Sr. Conde de la Canada; debemos advertir que, de los electores en las listas inscritos, solo quedaron sin votar unos 50; estando comprendidos en este número, los fallecidos, los que se hallan imposibilitados, y algunos de los que están ausentes; pues otros, vinieron con el solo fin, de depositar en las urnas la candidatura del senor Conde. Puede decirse, por lo tanto, que todo aquel que pudo votar lo hizo.

Todo el día del domingo, parecía que Torralba celebraba la más distinguida y brillante de sus fiestas; tal era la alegria y regocijo que en todos sus hijos, enga lanados con sus mejores galas, se observaba; y decimos en todos sus hijos por creer que aun los poquísimos partidarios de D. Luis del Rey, sentían en el fondo de su corazón, el mismo júbilo y satisfacción de que, nosotros con delirante gozo, y altamente entusiasmados, hacíamos ostentación.

Reciba el Excelentísimo Señor Conde de la Cañada nuestra más entusiasta enhorabuena, y con la nuestra, la del pueblo torralbeño y la de todos aquellos que han coadyuvado á su justo y merecido triunfo, y sepa que este pueblo estará siempre dispuesto à prestarle su modesto apovo.

(TELEGRAMA OFICIAL). HABANA 30.

Capitán general á ministro guerra: Sabedor general Luque el día 25 que enemigo, fuertemente atrincherado, trataba de impedir convoy á

San Agustín, ordenó dos columnas, en total 1.100 infantes, 70 caballos y dos piezas al mando teniente coronel Infantería Marina Carrillo, marchando una á vanguardia y otra de escolta de Manabón á San Agustín.

El combate fué rudo y duró todo el día, destruyéndoles multitud de trincheras defendidas con bombas de dinamita; guerrillas montadas cargaron brillantemente al enemigo, que huyó arrojado de todas sus posiciones, dejando en el campo 28 muertos, armas y efectos, llegando convoy intacto à su destino.

Al evacuar heridos enfermería San Andrés, trató el enemigo de disputar el paso á la columna, trahándose un nuevo combate el 26 en guiendois Vartilla en que fué el eva-Ilas, haciendole 12 muertos más, todos con arma blanca. Nuestras bajas en los dos días ocho muertos, 44 heridos, de ellos 18 graves, 19 caballos muertos, 13 heridos.

La columna municionada y racionada, continúa persecución del ene-

migo. Tengo motivos para suponer que las fuerzas rebeldes, en esta acción, iban mandadas por Calixto García, que huyendo de las columnas que los batieron en Oriente, pasó à Holguín con el grueso de sus fuerzas.

BLANCO.

NUEVA YORK 30. El Gobierno de Washington ha propuesto al del Canadá comprarle el crucero Acadia, que anda 18 nudos y monta seis cañones, pagándole por él cuanto pida.

Se ha dispuesto la concentración de tropas en las costas del Sur, con objeto de que estén listas para embarcar al primer aviso.

Varios cañoneros y cruceros salen para las Tortugas, Cayo Hueso y Jacsonville.

Trabájase noche y día para artillar varios fuertes construidos en las

El plan de campaña consiste en amagar á la Habana para desembarcar en Matanzas, é intentar lo antes posible un ataque á las islas Canarias.

Sección recreativa

CHARADA

Está situada mi todo En una hermosa pradera Vegetal que mucho abunda Puedes ver en dos tercera. Está mi mujer dos una Y si me una dos con ella Fué porque tenía parné Y era candora y bella.

CUADRADO DE NUMEROS

Colocar en cada punto un número, de manera que, horizontal y verticalmente, dé cada linea por resultado el nùmero 20.

Las soluciones en el número próximo.

Soluciones del número anterior.

A la charada CÓRDOBA Al logogrifo TRAPECIO

Ciudad-Real Imp. «LA ENSEÑANZA».

LA VALENCIANA

DE

INOCENCIO

4, CABALLEROS, 4.--MIGUELTURRA.

En este acreditado establecimiento encontrará el público toda elase de jabo nes hasta la fecha conocidos, que á más de su buena confección las circunstancias de

d ne iegul sendre inger en be-

SE SIRVE PARAFUEL

MANUEL ROMERO

En este acreditado establecimiento encontrará el público toda clase de géneos de última novedad.

Gran surtido en pañolería de seda, géneros de algodón, lencería, pasamanería y artículos de lana y tejidos de tolas clases.

Todo á precios reducidos.

Culebra, S.—TORRALBA DE CALATRAVA

Sillerías tapizadas desde 60 pesetas.

Labradas á la inglesa desde 100 pesetas.

Sillas regilla, desde 30 pesetas docena.

Muebles de Viena de todas clases: camas Viena desde 15 ptas.

Na. 1041 5---Sillas de Viena desde 80 pesetas docena.

Juegos de sala.

BVILEGIEVE

MAGIRIBILIES IDIE ILIGIO

Gran taller y almacén de muebles DE TODAS CLASES

CRISPULO LÓPEZ

San Pedro del Taulad, 65

BARCELONA

ESPEC IALIDAD en mesas de nogal para comedor trasparentes, galerías, sencillas y con tableros para añadir, de los últimos sistemas, desde 30 pesetas.

Juegos de alcoba con camas á la inglesa desde 70 pesetas.

Entredoses.

Marquesitas.

Juegos de comedor.

Juegos de despacho Mesas ministro de todos tamaños.

Sección de Tornería, portiers, y todo lo referente á decorado de habitaciones.

GÉNEROS DEL REINO Y EXTRANJEROS

Paquetería, hisutería, géneros de punto, inmenso surtido en lencería y telas blancas de hilo y algodón.

Se admiten encargos relacionados con el ramo de comercio.

1, Castillo, 1 .-- TORRALBA.

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA DE SANTA TERESA

NI ME ME na del Santo Sopulero, uno

s mas hermosos y sun uosos edifilel mundo. Dentro de esta Igles

En este acreditado establecimiento se encuentran toda clase de Drogas y Perfumes á precios muy econémicos.

Pinturas preparadas á 0'60 pesetas libra.

Hay gran surtido en sosa caustica para hacer jabón y cloruro de cal. Brochas y pinceles. - Especialidades farmacénticas.

COMERCIO, 1,--DAIMIEL.

IMPRENTA, LIBRERÍA Y ENCUADERNACIÓN

Maria

TOLEDO. 7.—CIUDAD-REAL.

En este acreditado establecimiento se hace toda clase de IMPRESIONES TI-POGRAFICAS, obras de lujo, memorias, folletos, periódicos, circulares, facturas y recibos. Carteles y anuncios de todos tamaños, en negro y varias tintas. Esquelas membretes y tarjetas. Impresiones para Ayuntamientos, Juzgados, Dependencias

del Estado, Administraciones, etcétera, á precios muy económicos. ENCUADENACIONES: Se hacen tanto de lujo como económicas á precios

sumamente baratos. LIBRERIA: Obras de todas clases, libros de texto para Institutos, Seminarios y Escuelas Normales. Surtido completo en libros de primera enseña nza y menaje

para Escuelas. OBJETOS DE ESCRITORIO: Papel, sobres, plumas, tinta y toda clase de obje-

tos pertenecientes al ramo.

ADORACION NOCTURNA

Hojas con las intenciones é invitación, una peseta el ciento. Idem con las intenciones solamente, cincuenta céntimos el ciento. En estas hojas se hace rebaja según el pedido que se haga.